
 



 ملخص البحث 
 Plotagon: "فعالية استخدام وسيلة    حثعنوان الب   201220033رقم التسجيل :  شفاء ثمرة الفؤادة، 

story  بحث تجريبي في الصف الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية    مهارة الإستماع في    لتعليمية ا(
 تنجيرانج(." 

طاعة نطقها  تمهارة الاستماع هو شيئ مهم وأساسي للمهارات الأخرى، لأن من المستمع سوف يؤدي إلى اس
ة المناسبة، وليس هناك  ي وقراءتها لمعرفة كتابتها. ومشكلة هذا البحث هي لا يستخدم المدرس وسيلة التعليم

لغة العربية، وكذلك يشعرون التلاميذ بملل وأيضا ليس لهم ميول في تعلم  ل دوافع لقدرة التلاميذ على الاستماع با
في عملية تعليم اللغة العربية    ةالوسيلة التعليمية الجديد   اللغة العربية. وفي هذا البحث حاولت الباحثة أن تقدم

 مهارة الاستماع. في    يةتعليمال Plotagon storyيعني باستخدام وسيلة 
 Plotagon storyوسيلة  كيف يكون استخدام  (  1لبحث هي )اوأسئلة البحث التي قدمتها الباحثة في هذا  

كيف  (  2الصف الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجرانج؟ )في    مهارة الاستماع في    يةتعليمال
الصف الثامن بمدرسة رياض  في    مهارة الاستماعفي    ية تعليمال  Plotagon storyوسيلة  كانت قدرة استخدام  

على    ية تعليمال   Plotagon storyمامدى فعالية استخدام وسيلة  (  3الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجرانج؟ ) 
الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجرانج؟ وأما أهداف البحث    الصفمهارة الاستماع لتلاميذ   

الصف الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة  في    Plotagon storyاستخدام وسيلة    على   للتعرف(  1فهي : )
الصف الثامن  في    التعليمية  Plotagon storyوسيلة  قدرة استخدام  على  لتعرف  ل(  2الإسلامية تنجرانج. )

 Plotagon storyوسيلة  استخدام  فعالية  للتعرف  (  3بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجرانج. )

 الصف الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجرانج.  ستماع لتلاميد لاعلى مهارة االتعليمية 

واستخدمت الباحثة المنهج التجريبي، وهي من طريقة البحث الكمي التي تبحث عن السبب والنتيجة من  
الصادي.   والمتغير  السيني  البيو المتغير  والمقابلة  ا أساليب جمع  الملاحظة  البحث هي  هذا  المستخدمة في  نات 
النتائج المحصولة   أما  على    هاوأثر   Plotagon storyالبحث فهي أن استخدام وسيلة    ذالهمن  والاختبار. 

دلّ  ي  ي قبلال   الاختبار ، و مهارة الاستماع في الصف الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية تنجيرانج 
يمكن استنتاج أن هناك زيادة في  فهذا  ،  88,66دلّ على درجة  ي  يبعدلاختبار الا، ومن  41,16على درجة  

الثامن بمدرسة رياض الجنّة المتوسطة الإسلامية    صف في تعليم مهارة الاستماع الاللغة العربية  س  در   تلاميذقدرة ال
 .جنتنجرا



 

ABSTRAK 

Syifa Samrotul Fuadah, Student Registration 201220033, The Title 

Effectiveness of the Use of Plotagon Story Media in Teaching Maharah Istima 

(Experimental Research in Grade Eight of Riyadul Jannah Islamic Junior high 

School Tangerang). 

This study raises the problem of the lack of appropriate use of learning media 

by teachers, which has an impact on students' motivation and ability to listen 

to Arabic, and causes students to feel bored and less interested in learning the 

language. Therefore, the researcher proposes the use of a new learning medium, 

namely Plotagon Story, to improve listening skills. 

The research questions presented by the researcher in this study are (1) How to 

use the Plotagon story method in educational listening skills in grade eight at 

Riyadul Jannah Islamic Junior High School Tangerang? (2) What is the ability 

to use the Plotagon story method in teaching listening skills in grade eight at 

Riyadul Jannah Islamic Junior High School Tangerang? (3) How effective is 

the use of the Plotagon story method in teaching listening skills to eighth grade 

students at Riyadul Jannah Islamic Junior High School Tangerang? The 

objectives of the study are: (1) to identify the use of Plotagon stories in the 

eighth grade at Riyadul Jannah Islamic Junior High School Tangerang. (2) To 

identify the ability to use the Plotagon story education method in the eighth 

grade at the Riyadul Jannah Islamic Junior High School Tangerang. (3) To 

identify the effectiveness of using the Plotagon story education method. 

The researcher uses an experimental method, which is a quantitative research 

method that looks for cause and effect of the x-variable and the y-variable. The 

data collection methods used in this study are observation, interviews and 

testing. The results obtained from this study are the use of the Plotagon story 

method and its impact on listening skills in the eighth grade at Riyadu Jannah 

Islamic High School Tangerang, and for the class before showing a score of 

41.16, and from the class after showing a score of 88.66, it can be concluded 

that there is an increase in students' ability to learn Arabic in teaching listening 

skills in the eighth semester at Riyadul Jannah Islamic Junior High School 

Tangerang. 

 

 



Abstrak 

Syifa Samrotul Fuadah, Nim: 201220033, Judul Skripsi Efektivitas 

Penggunaan media Plotagon Story dalam Pengajaran Maharah Istima 

(Penelitian Eksperiman Di Kelas Delapan Sekolah Menengah Pertama Islam 

Riyadul Jannah Tangerang). 

Penelitian ini mengangkat masalah kurangnya penggunaan media 

pembelajaran yang sesuai oleh guru, yang berdampak pada motivasi dan 

kemampuan siswa dalam menyimak bahasa Arab, serta menyebabkan siswa 

merasa bosan dan kurang tertarik dalam belajar bahasa. Oleh karena itu, 

peneliti mengusulkan penggunaan media pembelajaran baru, yaitu Plotagon 

Story, untuk meningkatkan keterampilan menyimak. 

Pertanyaan penelitian yang disampaikan oleh peneliti dalam penelitian ini 

adalah (1) Bagaimana penggunaan metode cerita Plotagon dalam keterampilan 

mendengarkan pendidikan di kelas delapan di Sekolah Menengah Pertama  

Islam Riyadul Jannah Tangerang?(2) Bagaimana kemampuan menggunakan 

metode cerita Plotagon dalam mengajarkan keterampilan mendengarkan di 

kelas delapan di Sekolah Menengah Pertama Islam Riyadul Jannah 

Tangerang? (3) Seberapa efektif penggunaan metode cerita Plotagon dalam 

mengajarkan keterampilan mendengarkan pada keterampilan mendengarkan 

siswa kelas delapan di Sekolah Menengah Pertama Islam Riyadul Jannah 

Tangerang? Tujuan penelitian adalah: (1) untuk mengidentifikasi penggunaan 

cerita Plotagon di kelas delapan di Sekolah Menengah Pertama Islam Riyadul 

Jannah Tangerang. (2) Untuk mengidentifikasi kemampuan menggunakan 

metode pendidikan cerita Plotagon pada kelas delapan di Sekolah Menengah 

Pertama Islam Riyadul Jannah Tangerang. (3) Untuk mengidentifikasi 

efektivitas penggunaan metode pendidikan cerita Plotagon pada keterampilan 

mendengarkan siswa kelas delapan di Sekolah Menengah Pertama Islam 

Riyadul Jannah Tangerang. 

Peneliti menggunakan metode eksperimental, yaitu metode penelitian 

kuantitatif yang mencari sebab dan akibat dari variabel-x dan variabel y. 

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah 

observasi, wawancara dan pengujian. Hasil yang diperoleh dari penelitian ini 

adalah penggunaan metode cerita Plotagon dan dampaknya terhadap 

keterampilan mendengarkan pada kelas delapan di Sekolah Menengah Islam 

Riyadu  Jannah Tangerang, dan untuk kelas sebelum menunjukkan skor 41,16, 

dan dari kelas setelah menunjukkan skor 88,66, hal ini dapat disimpulkan 

bahwa terdapat peningkatan kemampuan siswa belajar bahasa Arab dalam 

mengajarkan keterampilan mendengarkan semester delapan di Sekolah 

Menengah Pertama Islam Riyadul Jannah Tangerang. 



 



 



 



 إهداء 

 بسم الله الرحمن الرحيم 

شخصان عظيمان في حياتي، لقد جعلوا كل شيء   هماأهدي هذا البحث إلى الوالدين
. ا البحثمن الوصول إلى المرحلة التي اكتملت فيها هذأخيراً    ممكنا حتى أتمكن

عن  تتوقف  لا  التي  الطيبة  والصلوات  والنصائح  التضحيات  على كل  أشكركم 
 في  الذين ساعدونيوأصدقائي ، كوالدي    ماإلى الأبد وجودك أرجوإعطائي إياها. أنا 

 . هذا البحث متماا

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 



 شعار 
الثقة بالنفس هي أساس النجاح في الحياة، فعلينا أن نؤمن بقدراتنا  

 مامإلى الأان الذي يدفعنا لإيمالصعاب باونتحدى 
 

Percaya diri adalah dasar keberhasilan dalam hidup, kita harus 

percaya pada kemampuan kita dan menantang kesulitan dengan 

keyakinan yang mendorong kita maju 
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